

## Déficit de 84 mil 955 empleos formales: CEFP (El Financiero 22/02/12)

Déficit de 84 mil 955 empleos formales: CEFP (El Financiero 22/02/12) Zenyazen Flores Miércoles, 22 de febrero de 2012 Desde noviembre de 2010 comenzó a desacelerarse la actividad industrial. Aunque en enero pasado se generaron 50 mil nuevos puestos de trabajo, con los cuales se alcanzó un total de 625 mil 749 en el último año, México reporta un déficit de 84 mil 955 empleos formales, señaló el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. Basados en el más reciente Boletín Económico del CEFP, entre enero de 2011 y enero de 2012 en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se registraron 625 mil 749 nuevas plazas, cifra menor a las 710 mil 704 que se crearon de enero de 2010 a igual mes de 2011. Bernardo Garza, analista de ese Centro, dijo en entrevista que el déficit de empleos es atribuible a que desde noviembre de 2010 comenzó a desacelerarse la actividad industrial del país, lo que ha provocado que mes a mes el mercado laboral pierda puestos de trabajo, principalmente en el área de las manufacturas. Con ese déficit, de manera simultánea hay un deterioro en el salario base de cotización de los trabajadores dados de alta en el IMSS, aseveró. De enero de 2011 a enero de 2012 el salario base apenas tuvo una recuperación real de 0.49 por ciento, pero al compararlo desde que comenzó la crisis, los datos del Seguro Social muestran que de septiembre 2008 a septiembre de 2011 acumula una pérdida de 0.7 por ciento real. Menor calidad Ante tal escenario y el lento avance de la economía mexicana, esa tendencia deficitaria de empleo y la insuficiente recuperación del salario "no cederá durante 2012 si se considera que el pronóstico de crecimiento para este año es de 3 por ciento, casi 1 punto porcentual menos que el obtenido para 2011, que fue de 3.9 por ciento". Según el estudio del CEFP, la recesión global a diciembre de 2011 se ha crecido a un ritmo de 239.2 mil empleos anuales en promedio, de los cuales 97 mil son eventuales. Este nivel se encuentra "muy por debajo de lo necesario para cubrir el aumento de la población en edad de trabajar si se considera que antes de la crisis el crecimiento promedio era de 843 mil al año, esto para el periodo que va de 2002-2008". Si bien el empleo ha crecido después de la crisis, durante los últimos meses ha perdido dinamismo. Asimismo, una importante proporción de los trabajos generados ha sido de menor calidad (eventuales). El documento refiere que hay una incapacidad para generar las plazas que se requieren de acuerdo con el crecimiento poblacional. Menciona que la mayoría de los nuevos empleos se han creado en el sector servicios, y en menor medida en el sector secundario, donde la manufactura fue el rubro que aportó más trabajos, con 14.3 por ciento del total de nuevos ocupados.